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RESUME

Bu est un petit village dans la zone Lower-Fungom avec environ 200 habitants et locuteurs
dont la langue s’appelle également bu. C’est l’une des langues béboïdes non encore explorées
et qui est en danger d’extinction à cause notamment de son abandon dû à l’exode rural en
puissance pratiqué par son peuple. Vu que la pratique de cette langue se fait seulement
oralement, ses locuteurs ne trouvent plus beaucoup d’intérêt à la parler, pire encore à la
transmettre à leur progéniture dans ce monde en proie à la mondialisation. Ils se rabattent
ainsi sur les langues officielles délaissant par la même occasion leur langue qui peu à peu se
voit disparaitre. Dans le souci de contribuer à la revitalisation de cette langue, nous avons
décidé de faire une étude phonologique et morphologique de celle-ci. Les questions qui nous
ont guidées à cet effet sont les suivantes : quels types de sons la langue buu utilise-t-elle aussi
bien en surface qu’au niveau sous-jacent ? Quel peut être le système des classes nominales du
buu ? Comment se décline la morphologie verbale et nominale en buu ? Comment se présente
la tonologie de la langue buu ? Quels types de processus phonologiques et/ou
morphologiques retrouve-t-on dans la langue buu? Pour la collecte des données, nous avons
eu recours à deux types d’instruments, à savoir, le questionnaire (liste d’environs 1500 mots)
et les interviews. Pour l’analyse de nos données, nous avons utilisé deux théories
linguistiques : l’approche descriptive pour la description des sons, des noms et des verbes et
l’approche générative pour toutes les irrégularités. Comme éléments de réponse à nos
questions, nous avons constaté que le buu comme toute langue bantoue comporte des
consonnes (23), des voyelles (10), des tons (2), un système de classes nominales (18 classes)
et une morphologie propre à elle avec des processus phonologiques et morphologiques. Par la
suite, nous avons observé que le buu est très influencé par l’anglais et le pidgin de par les
mots qu’il emprunte à ceux-ci. Enfin, au travers d’une étude comparative du buu et du
mundabli, il nous a été donné de constater que ces deux langues partagent beaucoup de
ressemblances en dépit de la distance qui les sépare. Nous avons donc conclu en suggérant
une étude approfondie du buu dans les autres aspects de la linguistique tels que la syntaxe et
la sémantique. Nous précisons que dans ce travail, l’orthographie utilisée pour le nom de la
langue est « bu » et non « buu » ; ceci dû au fait qu’après analyse des sons de la langue, nous
n’avons pas rencontré de voyelles longues dans celle-ci. C’est la raison pour laquelle nous
avons adopté la forme « bu ».
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ABSTRACT

Buu is a small village in the Lower-Fungom subdivision with about 200 inhabitants; the term
“Buu” also designates the language as well. It is one of the Beboid languages with a high risk
of extinction. This risk is  due to the massive migration of the population to urban areas. This
language is mostly spoken orally with virtually no written material on it. The Buu speakers
tend to have a preference for official languages to the detriment of their own language, which
contributes to its risk of extinction as they no longer transmit it to their progeny. It is in a bid
to contribute to the revitalization of the Buu language that we have decided to carry out
research on its phonology and morphology. The questions that guided us in this project are the
following: what are the types of sounds this language uses both at the surface level and
underlyingly? How does the Buu nominal system work? How is the verbal and nominal
morphology structured? How does the tonal system function? As part of our investigation, we
also aimed at determining the phonological and morphological processes found in the
language. As for data collection, we used a questionnaire of about 1500 words and interviews.
For data analysis, we used two linguistic theories, namely, the descriptive approach for the
description of sounds, nouns and verbs and the generative approach for all the irregularities.
As to our findings, we noticed that Buu as other Bantu languages is made up of consonants
(23), vowels (10), tones (2), a nominal class system (18 classes) and a specific morphology
with morpho-phonological processes. Finally, we discovered that Buu is greatly influenced by
English due to the borrowed words from this official language and that it was closer to the
Mundabli language due to the several items they have in common. In the conclusion, we
suggested other domains of research, notably, within the syntactic and semantic fields. It is
worth notice that the orthography used here for the language is “bu” not “buu”, this because
after the analysis of sounds of the language we didn’t find long vowels in it. That’s why we
adopted the one without the long vowel: bu.
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